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ОН СПОКОЕН, НО ГРОЗЕН
АЛЕКСЕЙ ЕРМОХИН — ЛИЧНОСТЬ МНО
ГОГРАННАЯ. ОН ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МОС
КОВСКОЙ РЕГИОНАЛЬНОЙ ОРГАНИЗА
ЦИИ ИНВАЛИДОВ ВОЙНЫ В АФГАНИСТА
НЕ, А ТАКЖЕ НЕОДНОКРАТНЫЙ ЧЕМПИ
ОН ПО ПАУЭРЛИФТИНГУ И РУССКОМУ 
ЖИМУ, АКТИВНЫЙ УЧАСТНИК ОБЩЕСТ
ВЕННЫХ МЕРОПРИЯТИЙ, ПОСВЯЩЕН
НЫХ ИНВАЛИДАМ ВОЙНЫ. АЛЕКСЕЙ 
ТАК УВЛЕКАТЕЛЬНО РАССКАЗЫВАЕТ 
ПРО СВОЮ ЖИЗНЬ И ПРО СПОРТ, ЧТО 
ХОЧЕТСЯ НЕПРЕМЕННО СХОДИТЬ НА СО
РЕВНОВАНИЯ И ПОСМОТРЕТЬ, КАК ВСЕ 
ЭТО ВЫГЛЯДИТ ВЖИВУЮ.

Как и многие другие сотрудники ОООИВА—«Инвалиды 
войны», Алексей Ермохин — человек с ограниченными 
возможностями, инвалид на коляске. Но даже после трав-
мы, которую он получил в возрасте 19 лет, его жизнь не ста-
ла менее активной и насыщенной. Алексей считает, что дви-
жение — жизнь, и с увлечением рассказывает о том, чем 
инвалидные коляски активного типа отличаются от колясок 
пассивного типа. А ведь есть еще специальные спортивные 
коляски! «Люди, которые отказываются от активной жизни, 
опускают руки и сдаются, очень быстро угасают»,— гово-
рит он и недоумевает, почему некоторые ленятся и позво-
ляют родственникам обслуживать и кормить себя с ложеч-
ки. Конечно, многое зависит от характера и темперамента, 
но очень важно понять, что у инвалидов есть много возмож-
ностей жить яркой, насыщенной жизнью. И есть люди, ко-
торые готовы помогать.

До того как начать работать в общественной организа-
ции, Алексей успел создать собственный успешный биз-
нес в родном Бугуруслане и 15 лет проработал в службе 
такси. Другими водителями в этой фирме тоже были ин-
валиды, поэтому компания выполняла еще и важную со-
циальную функцию в регионе. Дела шли неплохо, и Алек-
сей мог полностью обеспечивать семью и детей, поэтому 
на предложение переехать в Москву согласился не сразу. 
Только после того как дочь окончила учебу, он решился на 
эксперимент — и не прогадал! Именно после переезда в 
жизнь Алексея вошел большой спорт, который сейчас 
стал важной частью его жизни.

Первое время наш герой пробовал себя в разных видах 
спорта, но до некоторых спортивных тренировочных цен-
тров было очень тяжело добираться, поэтому в какой-то 

момент Алексей решил просто заниматься в свое удоволь-
ствие в спортзале прямо на работе. На серьезные резуль-
таты сначала не рассчитывал, хотел просто проверить 
свои силы и быть в форме. Довольно быстро стало понят-
но, что у него отличные данные для пауэрлифтинга, кото-
рый, кстати, входит в программу Паралимпийских игр. Но 
через некоторое время он познакомился с таким спортом, 
как русский жим. Этот вид пришелся Алексею по душе и 
стал для него основным. Сейчас он выполнил норматив 
мастера спорта и вплотную приблизился к новой ступени 
— мастеру спорта международного класса, так что впере-
ди у него, несомненно, новые успехи и новые амбициоз-
ные спортивные цели.

Помимо спортивных достижений Алексей может похва-
статься еще и незаурядными творческими способностями. 
Например, не так давно он решил попробовать себя в роли 
режиссера-постановщика и придумал собственный шоу-
номер в рамках спортивного марафона. В номере «Бога-
тырская сила» он демонстрирует совершенно фантастиче-
ские трюки, например держит платформу, на которую на 
коляске заезжает и съезжает его напарник. Словами не 
описать — лучше посмотреть видео, которое быстро разо-
шлось по сети и прославило Алексея на всю страну.

Как настоящий режиссер Алексей Ермохин серьезно 
подходит и к таким вопросам, как выбор сценических ко-
стюмов. Раньше он выступал в русских народных, а в по-

следнее время предпочитает спортивные майки: в них луч-
ше видно мышцы. Мышцы действительно впечатляют.

Но еще больше впечатляет новая татуировка — огром-
ный медведь на фоне лесной чащи. Татуировка поражает 
мастерством художественного исполнения и тем, насколь-
ко она подходит своему обладателю. «Я смотрел на спор-
тсменов, видел, что у многих есть эффектные татуировки, 
и тоже решил сделать,— рассказывает Алексей.— Долго 
выбирал сюжет и остановился на образе медведя, кото-
рый символизирует русский дух и патриотизм». Медведь, 
вольготно расположившийся на могучей спине нашего ге-
роя, не выглядит агрессивно: он спокоен, но в то же время 
грозен — лучше его не дразнить. Наверное, это действи-
тельно передает квинтэссенцию русского духа. «Я не фа-
нат татуировок, но не исключаю, что в будущем сделаю 
еще одну»,— рассуждает Алексей.

На вопрос о том, что было для него самым сложным 
после переезда в Москву, отвечает — освоить компьютер 
на должном уровне. Здесь у Алексея много администра-
тивной работы. О психологической нагрузке не говорит — 
энергии и позитива у него хватает на то, чтобы мотивиро-
вать всех окружающих.

Одним из важных вопросов своей деятельности в ООО-
ИВА Алексей считает продолжение работы по созданию до-
ступной среды, причем не только для инвалидов — для 
всех: «При строительстве у нас часто не думают о комфорте 

людей, а ведь в удобной инфраструктуре нуждаются и ин-
валиды, и просто пожилые люди, и мамы с колясками и ма-
ленькими детьми. И для того, чтобы сделать удобно, не нуж-
ны огромные деньги. Совсем не обязательно везде строить 
специальные высокотехнологичные лифты — иногда до-
статочно просто сделать скат из двух металлических реек».

Многое удается. «В Москве сейчас стали многое де-
лать для инвалидов. Но нужно еще больше: больше стро-
ить пандусов, делать доступными для инвалидов музеи, 
кинотеатры, торговые центры — все места, куда ходят лю-
ди с ограниченными возможностями. В большинстве му-
зеев нет условий для инвалидов-колясочников, или часто 
нас не пускают, потому что боятся, что мы можем поцара-
пать им пол колясками»,— с горечью отмечает Алексей.

Мы рассуждаем с ним о превратностях судьбы и о том, 
что в какой-то момент и противники идеи доступной среды 
могут стать инвалидами — жизнь непредсказуема. «Все 
люди стареют, могут заболеть родственники, качественная 
инфраструктура — важный вопрос для всех, а не только 
для инвалидов»,— убежден Алексей, которого огорчает, 
что позитивные изменения среды происходят пока не во 
всех регионах нашей страны. В некоторых городах и особен-
но поселках инвалиды по-прежнему испытывают огромные 
трудности с перемещением. Эту ситуацию Алексей намерен 
изменить. Глядя на него сразу понимаешь: все получится! 
МАРИЯ РЫБАКОВА

«Я ОЧЕНЬ СПЕШУ ЖИТЬ»
ГЛЯДЯ НА ГАЛИНУ ФИЛИППОВУ, ТРУД
НО ПОВЕРИТЬ, ЧТО ТРИ ГОДА ЭТА ЭНЕР
ГИЧНАЯ ЖЕНЩИНА БЫЛА ПРИКОВАНА 
К ПОСТЕЛИ, ПЕРЕНЕСЛА НЕСКОЛЬКО ТЯ
ЖЕЛЫХ ОПЕРАЦИЙ И ВОТ УЖЕ 20 ЛЕТ 
МОЖЕТ ПЕРЕДВИГАТЬСЯ ТОЛЬКО В ИН
ВАЛИДНОМ КРЕСЛЕ, ПОСТОЯННО ИС
ПЫТЫВАЯ БОЛИ. СИЛЬНАЯ ЖЕНЩИНА. 
КАЖЕТСЯ, ЧТО ЭТА ЭЛЕГАНТНАЯ БЛОН
ДИНКА УЛЫБАЕТСЯ ВСЕГДА. ПОНЕВОЛЕ 
ПОДДАЕШЬСЯ ЕЕ ОБАЯНИЮ.

«Сейчас я ценю каждый прожитый день: он прошел, и я 
рада, что что-то смогла в этот день сделать, узнать что-то 
новое,— говорит Галина Филиппова, старший лейтенант 
ФСБ, главный специалист информационно-аналитического 
обеспечения организации ”Инвалиды войны“, многократная 
чемпионка России, участница Паралимпиады в составе ко-
манды по керлингу.— Сейчас я, может быть, намного насы-
щеннее живу, чем до травмы. Я не строю грандиозных пла-
нов на будущее и стараюсь не откладывать дела на потом. Я 
понимаю: завтра может и не быть. Я очень спешу жить».

Ее кипучая энергия нашла выход в спорте — такое ко-
личество медалей высшего достоинства редко у кого уви-
дишь. «Это примерно одна треть, остальные дома»,— не 
без гордости рассказывает Галина, серебряный призер чем-
пионата Европы по керлингу. Начинала с армрестлинга, за-
тем было увлечение стрельбой и, наконец, керлинг. Именно 
он стал ее любимым видом спорта и принес большой успех 
на всевозможных соревнованиях. «Мне очень приятно, что 
дети гордятся моими победами,— рассказывает чемпион-
ка.— Вообще, именно благодаря детям я снова вернулась 
к активной жизни: мне не хотелось быть для них обузой».

Галина с большой теплотой вспоминает о том, как 
когда-то ее сын, который служил в Чечне, представил ее 

своим друзьям: «Знаете, у меня классная мама!» Пред-
ставлял с гордостью, а ведь некоторые стесняются и здо-
ровых родителей. С сослуживцами сына Галине быстро 
удалось найти общий язык, и знакомство получилось 
очень душевным. Да и каким еще оно могло быть, если 
такие светлые и жизнерадостные люди, как наша героиня, 
распространяют вокруг себя позитивную энергию?

Уйдя из большого спорта, Галина занялась методиче-
ской и организационной работой: организовывала в Мо-
скве чемпионаты по керлингу для инвалидов. Но керлинг 

— дорогой вид спорта, поэтому она решила привезти в 
Россию забытую разновидность керлинга — бочче. «Эта 
игра похожа на керлинг, только играют на полу кожаными 
мячами. Бочче подходит для любой категории инвалидов, 
для людей с ДЦП и т. д. Сейчас уже я организую и чемпи-
онаты по бочче»,— рассказывает Галина, которой чудес-
ным образом удается передавать свой энтузиазм окружа-
ющим. Оттого находятся спортивные клубы, даже ком-
мерческие, которые приглашают команды инвалидов по 
бочче тренироваться бесплатно.

О Галине часто пишут СМИ, большинство публикаций 
— о ее спортивной деятельности, в том числе о ее участии 
в таком знаковом проекте, как марафон «Сильные духом» 
с участием инвалидов войны и военной травмы. За послед-
ние годы марафон прошел по 52 регионам России и, без 
сомнения, изменил представления о том, на что способны 
люди с ограниченными возможностями. Необыкновенное 
жизнелюбие, оптимизм и патриотизм становятся образ-
цом для всех, меняя отношение общества к инвалидам: их 
воспринимают как полноправных членов общества, восхи-
щаются силой духа людей в инвалидных колясках. Галине 
важно, чтобы такое восприятие в общественном сознании 
закрепилось. Она уверена, что возможность вести достой-
ную жизнь есть всегда, а жалость, наоборот, унижает и еще 
больше загоняет человека внутрь боли и в депрессию. Са-
ма она работала даже тогда, когда не могла и приподнять-
ся на кровати.

«Сначала расписывала доски и вязала, затем стала по-
могать Театру исторического костюма — вышивать для 
них платья. Некоторые мои платья даже побывали во 
Франции, в Ницце, на выставке»,— рассказывает Галина.

Еще она собирает колокольчики. А еще в ее рабочем 
кабинете много декоративных настенных тарелок — они 
висят на стене рядом с рабочим столом. Коллекция эта не-
простая: Галина хочет собрать тарелочки из всех регионов 

России. Во время нашего разговора заходит ее коллега и 
показывает новую тарелку — передали специально для 
нее из Омска. Кстати, во многих регионах ей удалось по-
бывать лично: наша героиня любит путешествовать. «Пу-
тешествую я одна, много где побывала, в том числе за 
границей, а недавно ездила отдыхать в Дагестан,— рас-
сказывает Галина.— Мне нравится, что на Кавказе нет до-
мов престарелых и детских домов: там уважают старость 
и никогда не откажутся от ребенка, даже если он очень 
дальний родственник».

Мы снова смотрим фото из путешествий, и я замечаю, 
что часть из них сделана с высоты — горы для нее тоже 
не препятствие. «Сейчас я мечтаю побывать в Израиле на 
Святой земле,— признается она.— Я чувствую, что это 
невероятное по энергетике место».

Недавно Галина получила профессию юриста и хочет по-
могать людям профессиональными консультациями. «Ко-
нечно, я и раньше помогала, но тогда могла опираться боль-
ше на свой личный опыт, а теперь могу консультировать 
профессионально»,— говорит она. Для того чтобы со-
браться на работу, Галина ежедневно встает в шесть утра. 
Примерно полтора часа у нее уходит на то, чтобы одеться. И 
так каждый день. «Я стараюсь максимально нагрузить себя 
делами, чтобы не думать о боли. У меня в теле много метал-
лических конструкций, которыми скреплены и ребра, и таз, 
поэтому я всегда ощущаю боль. Утром нужно согнуть эту 
металлическую конструкцию, а вечером — разогнуть. Боль 
никогда не пройдет, с ней надо научиться жить, и, чтобы о 
ней забыть, нужно быть постоянно занятой»,— признается 
Галина. Рассказывает, как тяжело ей было в первое время, 
как она плакала по ночам. Но сейчас впереди новые путе-
шествия, новые впечатления и фотографии, новые спортив-
ные успехи и, конечно, много приятных моментов с детьми 
и обожаемым внуком.
МАРИЯ РЫБАКОВА
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